
О ПЛАТЕЖАХ - 
ПО ТЕЛЕФОНУ

Первый в городе call-центр по вопросам оплаты коммунальных
услуг и работе единых информационных расчетных центров
(ЕИРЦ) открыли на юго-востоке столицы. Об этом сообщил

префект ЮВАО Владимир Зотов.
Теперь по единому телефонному номеру 657-90-97 жители окру-

га смогут получить информацию по вопросам начисления плате-
жей и справку о работе той или иной коммунальной службы. При-
чем проверить последние платежи можно прямо из дома, а опера-
тор по компьютерной базе сверит данные и ответит на интересую-
щий вопрос.

Работать новый call-центр будет шесть дней в неделю: с поне-
дельника по пятницу с 9.00 до 20.00, а в субботу - с 9.00 до 17.00.

Алексей КОЗЛОВСКИЙ
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6 Люди и власть:
ТРИБУНА

Кпервому октября про-
шлого года практиче-
ски во всех муници-

пальных домах Юго-Запад-
ного округа столицы были
смонтированы общедомо-
вые приборы учета воды.
Сейчас уже 16 тысяч семей
пользуются индивидуальны-
ми счетчиками. Автоматизи-
рованная система передачи
показателей счетчиков охва-
тывает в округе порядка 12

процентов всех приборов учета. Уже в скором времени
мы намерены обслуживать в автоматическом режиме до
70 процентов приборов. Это проблема скорее не техниче-
ская, а финансовая. Кстати, разрабатывается программ-
ное обеспечение и для создания единой унифицирован-
ной городской системы автоматизированной передачи и
обработки данных приборов учета ресурсов.

Мы серьезно анализировали первые итоги использова-
ния приборов учета воды. Результаты более чем обнаде-
живают. Установка только общедомовых счетчиков дает в
среднем 86-процентную экономию! Естественно, не обхо-
дится и без перерасхода. По большей части это происхо-
дит в случаях, когда в квартире вместо одного–двух заре-
гистрированных жильцов реально проживают четыре-
пять человек и более. Понятное дело, они расходуют зна-
чительно больше воды, а бремя затрат вынуждены нести
все остальные жители. Особенно, если таких квартир в
доме несколько. В этих случаях активность и бдитель-
ность должны проявлять сами жильцы дома – ведь никто
не заинтересован платить «за того парня», верно? Неред-
ко старшие по домам и подъездам выявляют «неблагопо-
лучные» квартиры, приглашают участковых и совместны-
ми усилиями вопрос разрешают.

В нашем округе насчитывается порядка 400 тысяч
квартир. В 60 тысячах установлены индивидуальные при-
боры учета (новостройки сдаются с встроенными счетчи-
ками воды), пользуются же ими реально, как я уже отме-
чал, не более 16 тысяч. Это нормально: всякая новая сис-
тема требует обкатки, привычки, опыта. Иногда ошибки
при снятии показаний счетчиков и начислении платы за
ресурсы допускают и сотрудники ДЕЗов, ЕИРЦ. Что ж,
проверяем, делаем перерасчет, извиняемся. Но что пока-
зательно: в последнее время ежемесячно индивидуаль-
ные счетчики учета воды устанавливаются в двух тысячах
квартир округа. Динамика роста очень существенная.
Ведь пользование квартирными счетчиками позволяет сэ-
кономить до 80 процентов воды плюс к той экономии, что
дает использование счетчиков общедомовых. 

Почему же, несмотря на очевидные преимущества, да-
леко не все предпочитают пока использовать квартирные
счетчики воды? Кто-то на всякий случай пережидает.
Иные сдают квартиры вподнаем и не хотят лишних расхо-
дов. Бывает и так, что на исходе лета, возвращаясь с дач,
люди представляют справки о том, что в летний период
они в городе отсутствовали. В таком случае производится
перерасчет платы за воду. В микрорайоне Гавриково, что
в Южном Бутове, например, счетчики воды подключены в
90 процентах квартир. В прошлом году среди прочих 90
жильцов Гаврикова представили справки, согласно кото-
рым лето они провели за городом. Между тем в этом ми-
крорайоне действует автоматическая система учета по-
требленных ресурсов, и мы можем легко проверить, поль-
зовались летом водой эти жильцы или нет. Проверка по-
казала, что эти 90 человек представили недостоверные
справки. Выходит, цивилизованным экономическим отно-
шениям тоже надо учиться.

Одной из проблем пока остается установка общедомо-
вых счетчиков учета воды в ЖСК. Таких домов в округе ос-
талось 386. Дело вот в чем. В 2004 году вместе с постано-
влением правительства Москвы № 77, инициировавшим
деятельность по установке приборов учета, вышло допол-
нение. Оно гласило: «В 2004 году разрешается за счет
бюджетных средств устанавливать приборы учета, в том
числе и в домах ЖСК, ТСЖ и пр». Ведь тогда общедомо-
вые счетчики воды монтировали «кустовым» методом: по
принадлежности домов к ЦТП, независимо от формы соб-
ственности. В 2005 году средств из бюджета на установку
приборов учета было выделено достаточно. При этом не
был прописан регламент, позволяющий расходовать эти
средства на монтаж счетчиков в жилищно-строительных
кооперативах. Мы обратились за соответствующим раз-
решением в Департамент финансов правительства Моск-
вы. Но нам отказали - на том основании, что львиная до-
ля расходов на содержание ЖСК финансируется ГУП
«Мосжилкооперация». Однако сейчас завершается подго-
товка постановления правительства Москвы, которое, я
полагаю, как раз и отрегулирует данный вопрос.

Итак, установка приборов учета начинает приносить
реальную отдачу. А я бы назвал эту работу большим про-
рывом в деятельности по реформированию ЖКХ. На мой
взгляд, это одна из ключевых составляющих реформы.
Ведь приборы учета ресурсов позволяют регулировать
финансовые взаимоотношения жителей и ресурсоснаб-
жающих организаций. И за некачественные услуги – по-
дачу слишком горячей или слишком холодной воды под
ненадлежащим давлением – им придется платить жиль-
цам штрафы. Это и есть цивилизованные рыночные от-
ношения, это и есть реформа жилищно-коммунального
хозяйства.

Владимир МИШАНИН,
заместитель префекта ЮЗАО

...И СЧЕТЧИК
ДВИГАЕТ РЕФОРМУ

ЗА НЕКАЧЕСТВЕННЫЕ УСЛУГИ – 
ОТСУТСТВИЕ ГОРЯЧЕЙ ИЛИ ПОДАЧУ ХОЛОДНОЙ ВОДЫ
ПОД СЛАБЫМ ДАВЛЕНИЕМ – 
ЖИТЕЛИ СМОГУТ ТРЕБОВАТЬ ШТРАФ

В прошлый четверг в рамках
конкурса на лучшую реализа-
цию инициатив жителей по
благоустройству и содержа-
нию подъездов, домов и при-
домовых территорий «Улуч-
шаем свое жилище» состоял-
ся объезд конкурсных объек-
тов СЗАО рабочей группой го-
родской конкурсной комис-
сии. 

Группу возглавила начальник отдела Департа-
мента территориальных органов исполни-
тельной власти города Москвы Елена Коле-

сова. В объезде принимали участие представите-
ли префектур административных округов Моск-
вы, Департамента жилищной политики и жилищ-
ного фонда, Государственной жилищной инспек-
ции, Москомархитектуры, Объединения админи-
стративно-технических инспекций, Комитета фи-
зической культуры и спорта, Департамента жи-
лищно-коммунального хозяйства и благоустрой-
ства.

Все началось в девять утра. Автобус отправился
в район Хорошево-Мневники. Мы остановились у
дома 68, что на проспекте Маршала Жукова. Этот

дом представлен в номинации  «Большой личный
вклад в благоустройство, содержание и безопас-
ность жилищного фонда». Здание было далеко не
новым, но очень ухоженным. Подъезды покраше-
ны, ни бумажки, ни разбитой бутылки, одним сло-
вом, комиссии придраться было не к чему.

- Оно и понятно, – говорит Анатолий Мамошин,
главный специалист организационного управле-
ния префектуры, - мы же представили на конкур-
се лучшие дома и районы.

Дальше автобус поехал в Строгино, где Алек-
сандра Емельянова выдвинули в номинации «Луч-
шая инициатива объединения жителей по обуст-
ройству и содержанию дворовых спортивных пло-
щадок». Спортивный дворик на улице Маршала
Катукова, дом 25, опять же не вызвал никаких воз-
ражений со стороны комиссии. 

- Тут хоть Олимпийские игры проводи, - вы-
крикнул один из зевак.

Следующей целью был район Южное Тушино,
который представлен сразу в двух номинациях.
Первая - «Лучшая инициатива объединения жите-

лей группы домов или микрорайона». Героем стал
Дмитрий Гатилов, председатель ТСЖ на улице Не-
лидовская, дом 23. По мнению членов рабочей
группы, у этого объекта есть все шансы, чтобы по-
бедить. Вторая номинация этого района - «Лучший
проект ТСЖ по эффективному управлению и со-
держанию жилищного фонда». Проект пока еще
активно не рекламируется, но если его авторы по-
бедят, то, как представляется, этот опыт найдет
свое применение и в других округах.

В районе Северное Тушино номинация была
всего одна, но значимость ее от этого ничуть не
уменьшилась. Это  «Лучшая инициатива предпри-
нимателей по реализации проектов благоустрой-
ства территорий и содержания жилищного фон-
да». Принадлежит эта инициатива ООО «Ваш
стиль+».

В районе Куркино нам показали три дома, уча-
ствующих в конкурсе. Это улица Воротынская, дом
12, - в номинации «Лучшая инициатива объедине-
ния жителей дома». Дом 2 на той же улице удосто-
ен номинации  «Лучшая инициатива объединения

ГОРОД УКРАШАЮТ 
«ЛУЧШИЕ ИНИЦИАТИВЫ»
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9сентября 2006 года
Московский государ-
ственный объединен-

ный музей-заповедник от-
метил памятную дату - 670
лет с момента первого упо-
минания Коломенского в
духовной грамоте великого
князя Ивана Калиты 1336
года.

Среди множества замеча-
тельных мест Москвы, бога-
тых собственной историей и
культурой, есть такие, кото-
рые отличаются ни с чем не
сравнимым, неповторимым
духом. Находясь здесь, ис-
пытываешь особое ощуще-
ние – чувство Родины. Чув-
ство ее древности, богатст-
ва, красоты и одновременно
- хрупкости и ранимости.
Одним из таких редких угол-
ков современной столицы
является Коломенское.

Итак, впервые в истори-
ческих документах Коло-
менское упоминается в двух
духовных грамотах велико-
го князя Московского Ивана
Калиты 1336 и 1339 годов.
Отъезжая в рискованное по
тем временам путешествие
в Золотую Орду, правитель
завещал Коломенское сво-
ему младшему сыну Анд-
рею, князю Серпуховскому

и Боровскому. «А се даю
есмь сыну своему Андрею...
село Ясиновьское, село Ко-
ломниньское, село Нога-
тиньское».

Расположенное на скре-
щении важнейших водных и
сухопутных дорог к столи-
це, - Каширской и Серпу-

ховской, огражденное с се-
вера болотами Нагатина, с
востока Москвой-рекой, Ко-
ломенское с течением вре-
мени становится важным

опорным пунктом в борьбе
против внешних врагов, а
также неоднократно ис-
пользуется захватчиками
для размещения войск при
подготовке к осаде Москвы.

9 сентября, как памятная
дата, заставляет еще раз об-
ратиться к судьбоносным

для нашего Отечества вре-
менам начала возвышения
Москвы и собирания рус-
ских земель. Именно при
князе Иване Даниловиче

Москва из небольшого го-
родка превратилась в один
из важнейших политиче-
ских и культурных центров
Северо-Восточной Руси.

В 2005 году в Москов-
ском государственном объ-
единенном музее-заповед-
нике (Коломенское - Люб-

лино - Лефортово) была
разработана историко-
культурная программа
«Кто, если не мы?», рас-
считанная на 2006 - 2010
годы и посвященная перво-
му письменному упомина-
нию Коломенского и пер-
вому известному по имени
владельцу села - великому
князю Ивану Калите. Пер-
вым шагом в реализации
этой программы и стал ис-
торический праздник в Ко-
ломенском, посвященный
юбилею первого упомина-
ния государева села. А сло-
ва сына Ивана Калиты:
«хранить любовь и единст-
во, чтобы не угасла завет-
ная свеча - символ святости
московского дела» стали
своеобразным лейтмоти-
вом этого праздника. 

Праздник начался на пло-
щади Храма Вознесения
Господня, где на специаль-
но установленном экране в
сопровождении духовной
музыки перед гостями воз-
никали изображения икон
святых русских князей и
других устроителей Коло-

менского. К гостям с при-
ветственными словами об-
ратились члены правитель-
ства Москвы, представите-
ли Общественной палаты
при Президенте РФ, другие
известные деятели полити-
ки, науки и культуры.

В рамках программы
«Кто, если не мы?» в откры-
том после долгой и кропот-
ливой реставрации Дворцо-
вом павильоне 1825 года
начала работу выставка
«Плоды его добры...» - Бла-
готворители, собиратели и
хранители исторического
наследия России». А насто-
ящим апогеем праздника
стал величественный спек-
такль духовного театра
«Глас» - «За Русь святую».

Андрей
МАЛИНКИН

Префект ВАО Н. Евтихиев
встретился с жителями
района Богородское, что-

бы поговорить о здешних пер-
спективах. Сейчас в Богород-
ском реализуется целый комп-
лекс развития территории. Это
прежде всего реорганизация
промышленной зоны от Бога-
тырского моста по Краснобога-
тырской улице до Богородского
Вала. Оттуда будет выведен за-
вод «Красный богатырь». Рекон-
струкция микрорайона 18б будет
осуществлена на средства го-
родского бюджета. Здесь будут
построены четыре жилых дома
общей площадью почти 60 тысяч
квадратных метров.

В Богородском появятся
шесть подземных гаражей на
полторы тысячи мест. Также бу-
дут возведены новые торговый
центр и физкультурно-оздоро-
вительный комплекс. Префект
назвал конкретные адреса и бу-
дущих жилых новостроек: ул.
Ивантеевская, вл. 2; улица Крас-
нобогатырская, вл. 28; Погон-
ный проезд, вл. 1; бульвар Мар-
шала Рокоссовского, вл. 42 и
вл. 5-8.

Общая жилая площадь в но-
вых домах превысит миллион
квадратных метров, а площадь
нежилых помещений составит
300 тысяч квадратных метров.

Елена ВОЛКОВА

ЧТОБЫ НЕ УГАСЛА ЗАВЕТНАЯ СВЕЧА

Растворно-бетонный
узел в микрорайоне
Бусиново строиться

не будет. Так закончилась
борьба районной управы,
муниципального собрания
и общественности района

Западное Дегунино (САО)
за нормальную экологиче-
скую обстановку. Населе-
нию и районной власти
помогли депутат Госдумы
Сергей Осадчий и депута-
ты Московской городской
думы Игорь Прохоров и
Виктор Иванов. Конфликт
в микрорайоне разгорался
нешуточный, имел под со-
бой основания: Бусиново
находится в кольце про-
мышленных предприятий,
и с появлением раствор-
но-бетонного узла усло-
вия проживания здесь ста-
ли бы еще сложнее.

По весне жители нача-
ли бить тревогу, обраща-
ясь во все инстанции – на-
чиная с районной управы.
Исполнительная власть,
депутаты муниципального
собрания Западного Дегу-
нина поддерживали лю-
дей и не давали согласия
на строительство объекта.
Бусиновцы обратились за

помощью и поддержкой к
своим депутатам в МГД.
По их инициативе в начале
июня вопрос был вынесен
на заседание комиссии по
экологической политике.
Члены комиссии настояли

на проведении независи-
мой экологической экс-
пертизы, были получены
ответы на депутатские за-
просы из многих инстан-
ций о правомерности раз-
решения на строительство
узла.

После этого депутаты
снова встретились с жите-
лями Бусинова, встреча
прошла напряженно. Де-
путаты уверяли, что соб-
ранные документы позво-
ляют отстоять свою пра-
воту в суде. Жители с оби-
дой говорили, что их инте-
ресы никто не учитывает,
и строительство узла про-
должается. У дела была
судебная перспектива, но
все решилось быстрее.
Депутат Госдумы Сергей
Осадчий добился рассмот-
рения вопроса на основа-
нии документов, собран-
ных депутатами МГД и жи-
телями, заместителем мэ-
ра столицы, руководите-

лем строительного комп-
лекса Владимиром Реси-
ным. Тогда-то в деле и по-
ставили точку: было при-
нято решение, что на тер-
ритории микрорайона бу-
дет только офис предпри-
ятия, а его производствен-
ные цехи расположатся в
другом месте.

В конце лета депутаты
и их избиратели встрети-
лись по поводу строи-
тельства узла в послед-
ний раз. Жители благода-
рили депутатов, а те, в
свою очередь, отметили:
без усилий самих буси-
новцев исход дела мог бы
быть иным.

Эта счастливо закон-
чившаяся история неожи-
данно получила продол-
жение. Люди задумались
о будущем своего микро-
района. События послед-
них месяцев убедили их:
объединив усилия, можно
добиться очень многого.
Они решили не распускать
инициативную группу, она
займется подготовкой уча-
стия микрорайона в го-
родском конкурсе по бла-
гоустройству. Руководи-
тель муниципального соб-
рания Олег Виноградов
предложил подготовить
Бусиново к участию в но-
минации «Самый благоус-
троенный микрорайон».
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